



Projet Qualify pour nos petits et très petits entrepreneurs

- Un monde plus propre et moins pollué
- Une agriculture extensive
- Un système d'élevage plus respectueux des animaux et de l'environnement
- Des campagnes propres, diversifiées, attractives
- Des produits locaux, du terroir pour une économie régionale gagnante
- Une empreinte carbone à la baisse
- Des petits et très petits entrepreneurs valorisés et épanouis

Tels sont les défis d'aujourd'hui pour le secteur primaire qui mérite tant d'être accompagné.

Un secteur primaire névralgique qui dessine notre pays et notre mode de vie.

Un secteur primaire tendu entre les désirs de la population et les exigences de l'administration.

Un secteur primaire qui se trouve si souvent au centre des débats.

Alors comment trouver l'équilibre entre écologie, développement durable, qualité, sécurité, santé et rentabilité ? C'est dans ce contexte de réflexion et d'action que la Chambre d'Agriculture de la Vienne et le cabinet vétérinaire Beritovet à Montmorillon ont rejoint le projet INTERREG QUALIFY.

Qu'est-ce que le projet INTERREG QUALIFY ?

Il s'agit d'un projet Européen inter-régional mené par le Gouvernement de la Catalogne et suivi par la région Nouvelle Aquitaine (France), le gouvernement régional de Thessalie (Grèce) et les Chambres de commerce et de l'industrie de la Bulgarie, de Slovaquie et d'Estonie.

Ce projet en cours depuis le mois d'août dernier va durer 3 ans et demi. Il dispose d'un budget de 1,31 M €, dont 1,06 M € est financé avec des fonds du FEDER.

Son objectif est de renforcer la compétitivité des petites et moyennes

entreprises (PME) du secteur agro-alimentaire par l'amélioration de leurs processus de qualité, la prévention de la fraude alimentaire et la promotion de l'authenticité de ses produits. Afin d'atteindre ces objectifs, les acteurs de l'agroalimentaire des différents pays participants entrent dans une dynamique d'échanges visant à partager des bonnes pratiques et méthodologies de travail afin d'identifier les meilleurs pour chaque terroir.

Tous les semestres une réunion réunit les différents pays partenaires. La première réunion INTERREG QUALIFY a eu lieu à Barcelone au mois d'octobre 2019.

INTERREG QUALIFY dans la Vienne, le 30 et 31 janvier dernier :

La seconde réunion s'est déroulée dans le département de la Vienne, les 30 et 31 janvier dernier. La première journée a eu lieu dans le siège de la Chambre d'Agriculture et elle

a permis de libérer la parole autour d'experts de marque :

- Mme Helena Sobiepanek de la DGCCRF (Direction Générale de la Concurrence, de la consommation et de la répression des Fraudes) de Paris,
- Mme Brigitte Bonnet de l'AANA (Agence de l'Alimentation Nouvelle Aquitaine)
- M. Boris Labrousse du GIE Agneaux Poitou Charente et agneau Diamandin

Le jour suivant tous les participants se sont rendus sur le terrain avec l'Expédition Européenne. Le matin, nous avons visité le Domaine viticole de Monsieur Jean Pasquet situé à Eraville (16120), qui nous a montré et expliqué son application des normes de qualité et la valorisation du Cognac en agriculture biologique.

Après un repas à base d'agneau et produit locaux offert par le GIE Agneau Poitou Charentes, nous nous sommes rendus aux Forges (79340) pour visiter l'exploitation de Loïc Parnaudeau, spécialisé dans l'élevage d'agneaux du Poitou-Charentes en IGP.

Ces deux journées de travail intensives ont été très utiles pour comprendre comment est organisé le contrôle des fraudes en France et aussi comment les producteurs avec des signes de qualité SICO s'organisent pour faire la promotion et le contrôle de leurs produits. Des petits producteurs ont ainsi présenté aux différents pays partenaires leur



La seconde réunion s'est déroulée dans le département de la Vienne. L'expédition européenne a visité une exploitation des Deux Sèvres qui produit des agneaux du Poitou-Charentes en IGP

travail ainsi que leurs difficultés pour mettre en valeur l'authenticité de ces produits et devenir rentable.

Et maintenant ?

Cet échange d'informations et toutes les enquêtes auxquelles plus d'une trentaine de petits producteurs de la région Nouvelle Aquitaine ont répondu (*) doivent servir pour identifier les difficultés des producteurs français (visibilité de leur système de qualité, publicité de leurs produits et/ou leurs signes de qualité ou leur savoir-faire, travail sur la traçabilité des produits locaux, transparence vis-à-vis du consommateur, etc.)

Le programme officiel d'échanges d'informations entre les différentes filières et pays partenaires s'étendra jusqu'en janvier 2023 en vue de créer et mettre en place une stratégie pour améliorer l'efficacité des politiques publiques en matière de qualité, de prévention de la fraude et d'authenticité pour les PME (et TPME) du secteur agroalimentaire en France.

Ce projet est là pour accompagner au mieux vos réalités du secteur agroalimentaire et les faire fructifier.

Partagez-nous vos recommandations et vos interrogations afin de participer à son amélioration et celle de tous ses acteurs. Un seul mail : carriossylvia@gmail.com.

En savoir plus

Consulter notre site INTERREG : <https://www.interregeurope.eu/qualify/>

INTERREG QUALIFY Vienne
Loïc Mallet
Orlane Gasnier
Silvia Carrió Durich



(*) Les conclusions de l'enquête menée auprès des producteurs de la Nouvelle Aquitaine sont disponibles à cette adresse : <https://www.interregeurope.eu/qualify/library/>

